

*Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 12 de Diciembre de 2011*

El Departamento de Historia de la Universidad Católica Argentina se complace en presentar *De Rebus Antiquis* a la comunidad académica. Esta revista será el nuevo órgano de difusión de nuestro Proyecto de Estudios Históricos Grecorromanos (PEHG) dirigido por la Lic. Graciela Gómez Aso, profesora a cargo de las cátedras de Historia Antigua Clásica de nuestra Casa. Con la pretensión de constituirse en una publicación periódica y anual, su primer número representa un importante hito en el programa de investigación desarrollado por este Departamento. Hito que nos resultaba particularmente esperado, pues como historiadores nos cabe la responsabilidad de reconocer la importancia del conocimiento de la Antigüedad Clásica para la comprensión de la historia de Occidente en particular y del Hombre en general.

Por otro lado, esta publicación representa el reconocimiento que hace esta Universidad nacida *ex corde ecclesiae* a las bases grecolatinas como la fuente de expresión humanista, intrínseca al cristianismo:

«La Iglesia, al vivir durante el transcurso de la historia en variedad de circunstancias ha empleado los hallazgos de las diversas culturas para difundir y explicar el mensaje cristiano en su predicación a todas las gentes, para investigarlo y comprenderlo con mayor profundidad, para expresarlo mejor en la celebración litúrgica y en la vida de la multiforme comunidad de los fieles» (*Gaudium et spes*, 58).

El “milagro” griego, el genio romano y la experiencia de aquellos hombres que los hicieron posibles, dieron forma al tiempo y la sociedad en la cual la Iglesia asoma por primera vez sus ojos sobre la historia, mira a su alrededor y se mira a sí misma. Tal es, en definitiva, el fundamento de esta publicación.

Se ha elegido el formato electrónico para garantizar, en primer lugar, el acceso a sus contenidos a cualquier especialista que quiera hacer un uso científico de sus artículos y reseñas, como también a aquellos lectores cultos y curiosos que quieran conocer los últimos conocimientos en diversas temáticas que hacen a la totalidad de esta apasionante materia que significan los estudios clásicos. En segundo lugar, la accesibilidad *online* permitirá a sus articulistas tener un rápido alcance internacional en correlación con los tiempos que corren y en solidaridad con las redes científicas.

Vale reconocer aquí, que el presente volumen ha sido fruto del laborioso esfuerzo llevado a cabo por los miembros del PEHG, abocados, desde la idea original, a la selección, edición y diseño de este primer número, de las pautas de edición y el ideario de la publicación en general. Uno de los logros más salientes

de dicha labor es la proyección decididamente internacional que se ha pretendido darle y que se materializa en la participación de artículos de reconocidos catedráticos de Europa y Latinoamérica. Por otra parte, es valioso destacar la importancia de la participación de los miembros del Staff en diferentes eventos, jornadas y reuniones académicas durante los años 2010 y 2011 que abrieron sus miras para plantearle a la revista objetivos adecuados y oportunos a las necesidades de los especialistas hoy en día.

Desde su matriz eminentemente histórica, la revista convoca el aporte de otras áreas del conocimiento como la Ciencia Política, la Antropología, la Sociología, la Economía, las Letras, la Filosofía, la Teología, etc. El objetivo es colaborar en la mayor comprensión de la realidad abordada. De esta manera, los editores pretenden dar forma a una verdadera y seria pretensión interdisciplinaria que, esperamos y creemos, tendrán la suerte de concretar. Finalmente, no podemos dejar de agregar que *De Rebus Antiquis* se propone seriamente constituirse en un ámbito de debate sobre las temáticas y líneas de investigación más novedosas. Esto lo demuestra, aparte del correspondiente a los artículos, el significativo espacio dedicado a las reseñas bibliográficas tan importantes para la discusión científica y académica.

Con estas palabras, en mi carácter de Director del Departamento de Historia de esta Universidad, quiero dar la bienvenida a este valioso proyecto académico, que ya se ha constituido en una realidad, como a todos aquellos que quieran participar en él.

Dr. Miguel Ángel De Marco  
Director del Departamento de Historia  
Facultad de Ciencias Sociales, Políticas y de la Comunicación  
Pontificia Universidad Católica Argentina